

6 学校関係者の感想や意見等

- ・みんなのきまりを守ることについては児童に意識させ取り組んでいると思われる。保護者も肯定的に評価している。
- ・インターネットを利用した授業公開の予定、検討はあるのか？
- ・情報が入りにくい1年だった。コロナに対する感覚の違いが保護者アンケートに表れている。いろいろな受け止め方があり、同時に同じことを受け止める機会がなかったことが一因だと思う。
- ・学校で何が楽しかったか、大人が会話の中で子供から引き出して、子供自身にフィードバックしていきたい。
- ・子供と接するときは、自己肯定感を育むことを意識していくことが大切である。一番の理解者である保護者が、幼児期から、認め、自信を付けさせ、自己存在や命の大切さなどを伝える場面をもっと増やしたい。
- ・80%以上の児童が家庭学習に取り組んでいる。学力の向上に向けさらに取組を工夫改善してほしい。
- ・休校などによる学習時間の確保やカリキュラムの変更など対応していただいた。
- ・学校で学んだことを、地域で支え、社会での知識、経験を与えていきたい。
- ・ほとんどのイベントや行事が中止となる中で、児童の何かをやりたいという意欲をどう生かすか、できることを考えていきたい。
- ・不登校について、関係医療機関とのつながりや中学校との情報共有などにより登校につなげたい。
- ・自転車教室はコロナ渦の中、シュミレーションシステムで行った様子を知らせていただきよかった。安全な使用について引き続き指導をお願いしたい。

7 保護者アンケート自由記述について

- (1) 学年だよりの一部や図書だよりのホームページに載っていないものがあるので、差し支えなければ可能な限り載せてほしいです。閲覧制限の場合はID/PWなどで在校生用のページを作るなどもよいかもしれません。

今年度、本校ホームページをリニューアルさせていただきました。皆様に見ていただけるように、日々の教育活動を第一にしながら現在の環境の中で尽力してまいります。一部データの不具合等で掲載が滞る場合もありますが御容赦ください。

ちなみに、中野区の学校のPC環境は大きく3つ、①インターネットにつながらない校内用PC（各教職員）、②庁内用PC（管理職）、③指導用タブレット（各教職員）とHP用PC1台がありますが、①から③はセキュリティ上から相互につながっていません。したがって、作成した文書データの移行には特別な対応が必要です。また、中野区はジャストシステムを採用しており、ワード変換などで書式やフォントでずれや置き換えなどが生じることがあります。また、PDFへの変換もデータ量が大きくなるため、改めてワードでの変換作業をして掲載するなどの処理をしております。また、区契約のホームページは全容量が1GBであり、データの入れ替え作業もこまめに行っております。このような状況の中でのホームページ作成であることを御理解ください。

- (2) 図書室の利用について、学年別に利用の制限を設けずに、自由に読書ができる環境を整えていただきたい。

今年度は、新型コロナウイルス感染症対策の取組の一つとして、不特定の多数が来室し密になることを避けるため、図書室への入室を管理させていただいております。これまでのように、休み時間に児童が図書室に自由に入出入りし、また図書委員会の活動として本の貸し出しや返却を担当するなどの活動ができるようになることを全教職員で願っております。

- (3) 学校公開は土曜日だけに決めず、平日なども取り入れて、分散させるか、コロナの影響に関わらずそうして頂きたい。

新型コロナウイルス感染症に係る対応として、中野区では少人数であっても大人が児童と同じ空間にいることを避けるよう取り組んでいるため学校公開を中止しております。これは、子供から子供への感染リスクは低いものの、大人から子供への感染リスクが高いとの見解によるものです。

学校公開は平日に行うことは学校判断で実施可能であり、土曜日だけに限定するつもりはありません。なお、土曜授業は、実施回数を区で決定しており、学校公開が原則です。授業公開の日数については様々なお考えがありますので総合的に検討していきたいと考えています。

- (4) こうしたアンケートも紙ではなく、Google form などを活用した方が先生方の負担が減ると思います。(匿名加工にする工夫もあるのではないのでしょうか?)
- 御提案ありがとうございます。学校としてICT環境として実施は可能です。その際に注意すべきことやクリアする課題があり、検討しているところです。実施することになりましたら御協力をお願いいたします。
- (5) コロナ渦で大変だとは思いますが…。近所や回りから、中野第一小は校長がコロナ等、重要な事を隠そうとすると噂になっているので子供を登校させるのが不安です。
- 貴重な情報をありがとうございます。何をもち隠そうとされているのか、どうしてそれが噂になるような状況になるのかは分かりませんが、正確な情報が伝わらず誤解を生じさせているのではないかと反省しております。今年度、保護者の皆様と接する機会がなかった分も含めて、今後は理解していただけるよう努めてまいります。
- (6) 3年生の自転車安全教室がなかったのですが(2019年度)今後もないのでしょうか。なくなった理由が知りたいです。
- 新型コロナウイルス感染症への対応として、自転車を共用して交通安全を学ぶことを取りやめ、東京都民安全推進本部総合推進部交通安全課による自転車シミュレータを活用した交通安全教室を6月に申し込み、12月に実施しました。
- 自転車の利用に関する交通安全教育は重要であると考えており、今後も取り組んでまいります。
- (7) 運動する機会がどんどん減ってきているので、工夫して授業や休み時間を作っていたらと思います。よろしくお願い致します。
- 思いっきり自由に遊べる時間ももっと確保してあげたいという願いは学校としても同じです。残念ながら、未だにだれもが休み時間に自由に校庭に出て遊ぶということはできませんが、校庭、屋上遊びを割り当て、できる限り多く密にならずに遊べるよう工夫しております。また、屋上体育も実施しております。なお、新校舎移転後は6月末まで校庭整備工事がありますので、新たな工夫を検討しているところです。
- (8) コロナの中で色々判断が難しいこととは思いますが、特定の学年だけ校外活動回数が多いというのはちょっとよろしくないように思いました。
- 交通機関を利用した校外学習は、4年生が2回実施しています。その他の学年も新型コロナウイルス感染症の状況により、実施を延期し新たに実施日を設定するなどしていたところですが、緊急事態宣言の再発出により実施できなくなりました。
- 例年と違い、見学先が受け入れ人数を制限していたり、見学そのものを中止したりしている中、教員は児童にとってより良い見学先・学習先を探し予約を取っています。それでも実施できなくなってしまったことで学年間に差が生じることは御理解いただきたいと、切にお願いいたします。なお、3月に学習できる見学先がないか現在も探したり実施可能な代替案を模索したりしております。
- (9) 手洗いの意義や具体的なやり方は入学時に指導されたと思うが、雑になっているようなので改めて機会を設けてやってほしいと思う。
- 寒さが厳しくなる頃にも、全校朝会(リモート)で手洗いについて話しました。記載いただいた通り、様子を見ながら継続して指導することが大切だと考えます。改めて機会を設け、指導を重ねていきたいと思います。
- (10) コロナの影響で仕方ないのですが、土曜日の授業が多く、子供が疲れている。
- (11) このような状況の為、なかなか学校の様子が見えない部分も多いのですが、様々な対応をしながら教育活動をして下さっており大変感謝しています。
- (12) コロナ渦で大変な中、一生懸命工夫して運動発表会や屋上体育、土曜授業日など行って下さり感謝しております。学校の清掃も早く児童達でできる日がくることを願います。(先生方の負担軽減と児童の意識向上の為)
- (13) コロナ渦で学校教育が大きく変化していますが、先生方、本当によく頑張って対応して頂いていると思います。お互い体を大切に前を向いていきましょう。
- (14) 大変な一年でしたが、ありがとうございました。
- (15) 今年度はコロナ対応でさらに大変だったと思います。ありがとうございました。6年生が無事に卒業式をおられることを願っています。

- (16) コロナ渦により公開授業がなくクラスの様子がわかりづらい。高学年になると全てを話してくれることわけでもない。肖像権やセキュリティの問題で難しいかもしれないが、学校公開の代替手段としてライブ配信などご検討頂きたいです。日常的には先生方の感染防止への配慮、消毒など感謝しきりです。もし消毒作業などPTAや父母有志でできることがあればぜひPTAの方にお伝え下さい。
- (17) 感染防止対応等、日々おつかれ様です。ありがとうございます。
- (18) あたりまえのことを最低限やっているだけで、それ以上のことをやっているとは思えないので3以下をつけています。
- (19) 子供はみんなで立派に育てあげていきたいものです。子供達とのかかわりあえる場を増やしてもらいたいです。親の顔がわかれば、町で会った時でも交流が生まれると思います。
- (20) いつもきめ細かいご指導をしていただき大変感謝しております。このような状況の中でも行事や活動に工夫していただきありがたく思っております。これからも「怒る」ではなく「叱る」ことで成長を見守っていただきたいです。
- (21) コロナ渦でできないことが多かったと思います。その中でも充分にやっていただいたと思います。学校が楽しいと思えていることが、それを現していると思います。
- (22) 今年度はコロナの影響でいつも以上に気を配っていただき先生方は大変だったと思います。無事1年登校できた事に感謝いたします。ありがとうございました。

他にもご意見・ご感想をいただきました。いただいたもの全てを教員で共有しました。また、必要に応じて該当者へ伝え指導させていただきました。ありがとうございました。